

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6. — Teléfono, núm. 70

Año XVII

Jueves 23 de Septiembre de 1915

Núm. 4.892

Madrid

CONVERSACIONES

—¿Sabe V. algo de Don Melquiades?
—Poco más que lo que dicen los periódicos: que llegó a París y que apenas se quitó el polvo del camino se echó, a la calle en busca de personas que le permitieran conocer la verdad.

—¿Cuál?
—En Francia podrá ser a lo sumo la verdad francesa.

—Creía yo que en estas circunstancias, lo que no debe desconocer un político español es la verdad española.

—¿Y no la conoce Don Melquiades?
—Por las trazas voy creyendo que no; quien dice que aquí simpatizamos todos a la inmensa mayoría de los españoles con los aliados y que el deseo dominante es el de que el gobierno use o abuse de una neutralidad complaciente para con ellos, si es que no se ofrece coyuntura para intervenir en su favor, enhebra una serie de detalles.

—No se comprende como los hombres de talento se embarcan en ciertas aventuras.

—Las ambiciones, amigo, las ambiciones que ciegan a todos. Ahí tiene V. a un hombre que en ningún caso puede ganar. Por mucho que él diga y haga, por su misma actitud de monárquico crepuscular, no puede decir ni hacer tanto como Larroux, que es de los que vuelven cuando los otros van; de suerte que lo que pueda dar el gobierno y la opinión francesa lo tiene ya en el bolsillo el caudillo de los radicales. ¿Es que con este viaje va a desbancar a Romanones, o a Villanueva, o a García Prieto? De ninguna manera. También Romanones, desde su actual eminente posición política ha dicho en favor de los aliados cuanto podía decir. ¿Qué gana D. Melquiades?

—En verdad que no comprendo la finalidad de este viaje.

—Se dice que responde a un mandato de las logias masónicas de Gijón.

Puede ser, porque también se cuenta que anda por París el ferrocarrilista Dr. Simarro; pero tampoco alcanzo qué se le ha perdido ahora a la masonería de Gijón en la capital de Francia.

—Recuerdo haber leído en *La Libre Parole* que había en Francia dos suertes de masonería, una radical, muy radical, propicia a todos los excesos; y otra de formas suaves, de procedimientos templados y hasta patriótica. ¿A cual de estas representará Don Melquiades?

—La masonería templada y suave del reformismo con la gran logia de la enseñanza, vulgar Institución Libre, no tiene nada de patriótica porque ya sabemos que su programa es «chupar del bote». La otra, la radical, la libertaria, esa odia cordialmente a Don Melquiades: tanto que es posible que, si no cambian las cosas, no se atreva nunca a hablar en Gijón. Sea como fuere, ostente una u otra representación o las dos juntas, no tiene razón de ser el viaje del jefe del reformismo a París.

—El sabrá por qué lo ha hecho.

—Y el país puede sospecharlo y si cree que ha conspirado contra la neutralidad...

—Ese es el peligro: las lapidaciones y los mueras de Irun podrían repetirse y...

—Comprendido: nunca segundas partes fueron buenas, y en este caso podrían ser peores.

Por la copia.
Miguel Peñarol.

Las Alocuciones de Manuel González Hoyos

Comestibles finos. Gran surtido en jamones, salchichones, chorizos, garbanzos, lentejas de Castilla, conservas de pescados, tomates, guisantes, pimientos, dulce de membrillo, pasas de Málaga, carne de vaca, semillas de todas clases, pan del horno de Barea a 46 y 40 céntimos kilo.

JUDERIA, 9

Del libro "El dolor" de A. Le Blanc

Los que hayan leído atentamente la historia de los grandes hombres, habrán podido ver que solo supieron enteramente una sola cosa: el dolor. Su alma más profunda contenía la vida a más altas dosis!

Byrón hace decir al Dante: «Esta es la suerte de los seres de mi orden, ser torturados durante su vida, usar del corazón y morir abandonados», y el mismo Dante escribe este bello pensamiento: «Cuanto más perfecta es una cosa, más se siente el bien y sufrir el dolor». Esto, conduciendo al hombre más adentro en su ser, lo eleva a las cosas más grandes.

Tito Livio decía que «no hay menos grandeza en sufrir grandes males, que en saber llevar a cabo grandes hazañas». Oicerón juzgaba «ser una gran desgracia el no haber sufrido penas». El Espíritu Santo en la Escritura dice que «el horno endurece el barro del alfarero y el dolor el alma del justo» y el libro de la sabiduría que «el bienestar hace menétruos y la adversidad hace hombres».

¿Quién no ha experimentado crecido su ser después del dolor?

Si la oración vale tanto delante de Dios es porque se hace entre los dolores de esta vida. El alma feliz ofrece alabanzas, mas ofrendar su ser cuando la desgracia parece que todo nos lo arrebata, es un cargo del Infinito.

¡Ser sublime aquél que no tiene más que el deseo y lo eleva hacia los cielos!

La oración como una flecha parte de la libertad pero el dolor la hace penetrar en Dios como si tuviese un alcanes sobrenatural.

Los santos y por debajo de ellos los hombres de genio, los poetas, los artistas pueden ser considerados como los hijos mimados por el dolor. Ellos, es verdad, experimentan en su corazón preciosos afectos. En este mundo experimentan tales gozos, que no pertenecerían a la humanidad si el dolor no les reservase sus bellos frutos. ¡La corona de laurel es un signo del dolor!

En este mundo como todo no puede nacer del amor ha de ser el dolor la fuente del mayor número de santos, de héroes, de hombres de genio, de familias excelentes.

Produce santos porque eleva sobre el mundo muchas almas a las cuales la fortuna, el nacimiento u otras afeciones tendrían, sin duda, demasiado apegadas a la tierra.

Algunas veces, cuando la espada ha penetrado hasta las guardas, el hombre siempre el exquisito gozo que hay en el fondo del dolor extremo y sintiendo que es la mano de Dios la que lo hiere, se vuelve para besarla!

El dolor produce héroes, porque arranca de los mismos campos de batalla almas firmes y generosas.

Nadie ha penetrado más adelante en el amor, que aquel que ha visto muchas veces la muerte en esas horas solemnes en que el yo abdica de sí mismo.

Por una acción interior el dolor produce el mismo efecto en nuestra alma.

También ella posee su escuela de heroísmo. No hay en el mundo nada mejor que los santos y los viejos soldados.

El soldado sigue la línea de educación del santo. La guerra empieza y la santidad acaba la escuela del sacrificio. Las dos han hecho nacer en el hombre la sed sagrada de morir. El cristianismo hizo brotar legiones de mártires del seno de las familias patricias y guerreras de Roma.

«Un fenómeno admirable, observa I. de Maistre, presenta el oficio de la guerra, que nunca tiende a degradar al hombre ni a tornar feroz al que lo ejerce, sino a perfeccionarlo. El hombre más honrado es casi siempre un honrado militar.»

En el comercio de la vida los militares son más amables, más corteses, más serviciales que los demás. En medio de la sangre que hace derramar, el guerrero es humano, como es casto el esposo en los trasportes del amor. El soldado es tan noble que ennoblece lo que hay de más innoble, el oficio de ejecutor o verdugo.

En todas las naciones, la mayor nobleza nació de las armas. El guerrero y el santo llevan ambos el nombre de soldados.

El dolor produce poetas y hombres de genio, porque hace bajar al hombre a donde tal vez no llegare por sí mismo. La grandeza de sentimiento excita el genio y despierta al poeta y ésta sólo se halla en las profundidades del ser.

Esos hombres cuyo carácter es a la vez tan firme y el espíritu tan dulce, esos hombres sobre los cuales reposamos nuestro corazón y a quienes deseamos consultar en todo, no se en-

cuentran sino entre aquellos que atravesaron las grandes dificultades de la vida, a asistieron más o menos tiempo a la escuela del sufrimiento. ¡Vosotros los que habéis soportado grandes penas, no sabéis que luz sale de vuestros ojos y que miel corre de vuestros labios!

Confíad plenamente en vuestros dolores que sirven para fortificar la voluntad precisa para acrecentar vuestra personalidad ante Dios y por que se ocupan en agrandar vuestro corazón haciéndolo capaz a los amores del cielo.

Por la traducción,
F. P. S.

COMANDANCIA DE INGENIEROS DE CÓRDOBA

No habiendo dado resultado las dos subastas últimamente celebradas para la enajenación de la madera, hierro y plomo existente en el parque de esta Comandancia, no utilizable en las obras de la misma y debidamente autorizada por la superioridad la venta por gestión directa de los materiales citados a precios más reducidos que los que rigieron en aquellas licitaciones, desde el próximo jueves 23 del actual, en los días laborables y a las horas de oficio en esta dependencia, sita en la calle de Sánchez de Feria (antes Campanas), núm. 2, se oírán las proposiciones que tengan a bien hacer aquellas personas a quienes pueda convenir la adquisición de la madera, hierro y plomo citados, a las que previamente se facilitarán cuantos datos consideren necesarios.

Córdoba 18 de Septiembre de 1915.
—El oficial encargado de efectos, *Va lero Aguado*.—V.º B.º El teniente coronel Ingeniero comandante, *Miguel de Torres*.

GRAN FERIA DE POZOBLANCO

Durante los días 24 al 27 del actual. Dianas, función religiosa, limosna, cinematógrafo público, fuegos artificiales, teatros, circos, conciertos musicales, bailes públicos y de sociedad, mercado de ganados y gran corrida de toros.

Los ganados que concurran al mercado, deberán venir provistos de certificaciones sanitarias y como en años anteriores podrán palear en la dehesa boyal.—Pozoblanco, Septiembre de 1915.—El alcalde accidental, *Segundo Delgado*; el secretario del Ayuntamiento, *Antonio Cabrera*.

Véase en cartilla plana el Folletín

CAMPOS Y MERCADOS

CABRA

Trigo, a 15 pesetas; cebada, a 7 75; habas a 10; escaña, a 6 25, y aceite, de 10 a 11.

MONTEMAYOR

Trigo ración, a 15 75; idem blanquillo, a 15 75; habas castilianas, a 10 50; idem morunas, a 10 50; cebada, a 7 50; escaña, a 6; avena, a 6 50; alpiste, a 15; yeros, a 10; garbanzos superiores, a 32; idem regulares, a 25; idem duros, a 20; aceite, a 10, y carne de borrego, a 1 60.

Tendencia del mercado, en alza; tiempo, propio de la estación, y estado de los campos, bueno.

CASA JOSE BARRA, HIJO

TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 18 de Septiembre hasta nueva cotización.

Carne de vaca con hueso, 2 10; idem masa sin hueso, a 2 82.

Ternera con hueso, a 2 24; idem masa sin hueso, 2 24.

Borrego, 1 94.

Macho, 1 72.

Estos mismos precios rigen en las Sacrasales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería Pan extra catalán, kilo, ptas. 0 50. Idem 1.º, 0 46. Idem familia, 0 40.

PROBAD LOS CHOCOLATES

QUE ELABORA

HIPOLITO CABRERA

Alfareros, 11.—POZOBLANCO

Única Fábrica de Chocolates donde tiene entrada libre al público.

¡Fíjese en este detalle!

De los Centros Oficiales

Audiencia

Juicios para mañana: Sección de primera, La Rambla, hurto, contra Antonio Manuel Morero Expósito. Defensor el señor Trillo.

Sección segunda, Priego, hurto, contra Manuel Ariza Ramírez. Defensor, el Sr. García Sarrano.

Gobierno civil

Se han expedido licencias de caza a D. Antonio Prieto López, de Puente Jón; D. José M.º Ortiz Royo, de Priego; D. Antonio y D. Rafael Molina Torres, de Villanueva del Rey; D. Emilio del Pino Gavilán y D. Joaquín Domínguez Marín, de Córdoba, y D. Antonio Cobos Luque, de Posadas.

Al Ayuntamiento de Almedinilla se ha concedido autorización para imponer arbitrios extraordinarios en el año próximo. La misma autorización solicita el Ayuntamiento de Santaola.

Se han recibido para su autorización los presupuestos ordinarios para el próximo año, de los Ayuntamientos de Alcaracejos, Almedinilla, Buena, Carcabuey, Conquista, Fernán Núñez, Guadalcazar, Obejo, Palma del Río, Puente Jenil, Santaola, Torrecampo, Valsequillo, La Victoria, Villanueva de Córdoba y Villaralto.

Nacimientos

Ha sido destinado a la abogacía del Estado de esta provincia, el oficial 5.º D. Eduardo Fernández de Córdoba, que servía en Burgos.

Para mañana se ha señalado el pago siguiente: D. Manuel de Luna, 10 276 pesetas; Jefe de Obras públicas, 4 889 43; Ayuntamiento de Córdoba, 9 227 53; D. José González Morales, 334 54; D. Tomás Povedano, 20 000; D. Manuel González, 393 84; D. Rafael Reyes, 238, y D. Juan de Dios Jiménez, 107 25.

Instrucción

Se han mandado a la «Gaceta», para su publicación, las propuestas de Tribunales, hechas por el Consejo y firmadas por el señor ministro, para proveer las auxiliares vacantes en las escuelas de Veterinaria.

Los maestros de Balmez D. José Morales y D. José Ruiz Martín y el de Bajalanes D. José Rodríguez Arias han solicitado desempeñar clases de adultos en el próximo año.

Inscripciones

Para firmar el contrato de arrendamiento de la dehesa que ha tomado la Yeguada Militar en Jerez, marcharon a dicha población el teniente coronel D. Federico Ravé, y el comisario don Gonzalo Fernández de Córdoba y Caballero.

Se ha presentado en el Gobierno militar el comandante de infantería D. Miguel Carbonell, que llegó de Madrid con permiso.

Se ha incorporado a Sagunto el capitán D. Emiliano Gay.

Mañana a las diez y media concurrirán al Gobierno militar todos los primeros jefes de cuerpos y dependencias de esta guarnición.

Crónica Provincial

ALMEDINILLA

Visita del Prelado.—Anunciada la visita del señor Obispo a nuestro pueblo, el señor cura desplegó todo su celo y entusiasmo para que el recibimiento que se dispusiera al Prelado fuera digno de una tan honrosa visita. Al efecto se repartieron con profusión unas hojas impresas firmadas por nuestro querido párroco, el que en atinados avisos, exponía el recibimiento que debía hacerse al señor Obispo, comentando quien era el que venía, a qué venía y los beneficios que traía su venida, todo esto lleno de entusiasmo, lo que preparó convenientemente a todo el pueblo y al extenso campo que lo completa.

El día señalado era el sábado 18, a las nueve de la mañana. Antes habíase preparado las Asociaciones y fieles para recibir a Nuestro Señor Sacramentado y desde las cuatro de la tarde del viernes hasta las doce de la noche cesaron las confesiones, y muy de mañana el sábado, en la misa que celebró el señor cura, recibieron la Sagrada Comunión 500 personas.

Así preparados fuertemente se dispuso todo lo referente al recibimiento y en las afueras de la parroquia formaron las Hijas de María, en número de 200, con sus medallas y estandarte y las ocho secciones del Catecismo parroquial con sus insignias y banderas.

El extremo del pueblo donde había de recibirse al Prelado lo llenaban inmenso gentío, todas las autoridades y lo más principal y saliente de la población. A la hora anunciada, dos cohetes avisaban se veía el auto que conducía a S. E. y las campanas alegremente llenaban los corazones de entusiasmo con su alegre volteo.

Pocos instantes después pasaba el auto ante el grupo de autoridades y la banda de música ejecutó la Marcha Real. El señor cura saludó a S. E. y presentó al señor alcalde y éste lo hizo del Ayuntamiento, autoridades y personalidades allí presentes. Pasados estos saludos, el alcalde a la derecha y el juez municipal a la izquierda de S. E. entraron en el pueblo a pie, lo cual resultó un triunfo por las aclamaciones sin cesar del pueblo, lo vistoso de las colgaduras y adornos de las calles y los arcos levantados en honor a S. E. Al caminar hasta dar frente a la parroquia, donde esperaba el momento más emocionante; los vivos de los que llenaban lo amplio de su puerta y el entusiasmo de los niños al cantar el Himno Catequístico, ondeando sus banderas, conmovía a todos los allí presentes. Entre tanta aclamación y alegría hizo su entrada el señor Obispo en la parroquia, bajo palio que llevaban los concejales del Ayuntamiento, en cuya entrada el señor cura párroco recibió a Su Excelencia con las ceremonias del Ritual.

Cantadas las preces y oración del Titular, subió S. E. al púlpito y anunció al pueblo la visita, agradeciendo el recibimiento que para con él habían tenido, extendiéndose en explicar lo que es el Santo Sacramento de la Confirmación. Terminada su oración, se entonó el responso de difuntos ante el túmulo levantado. Después hizo S. E. la visita al Sagrario, dando al pueblo con el Santísimo la bendición y acto seguido y procesionalmente, visitó el baptisterio, lo que una vez hecho se dispuso todo lo requerido para las Confirmaciones, en este día administró S. E. este sacramento a 381 adultos, siendo padrinos el digno alcalde don Antonio Vega y su piadosa hija Sacramento, Presidenta de las Hijas de María.

Después pasó S. E. a la casa del señor cura, donde descansó unos momentos y se dirigió al hospedaje preparado, que es un hermoso «chalet», construido en lo más pintoresco del valle donde se sitúan las ruinas. Allí preparado todo con exquisito y delicado gusto hasta en los más pequeños detalles, por sus dueños los señores de Abril y Castilla, proporcionaron al señor Obispo, con su amabilidad y atenciones gran estancia al ilustre huésped.

Por la tarde de este día S. E. acompañado de su secretario, el alcalde y párroco, visitó las escuelas públicas, de las que salió complacido y haciendo elogios del celo de los maestros que la dirigen; en la de niñas, Su Excelencia fue saludado con un discurso que pronunció la niña Lolita Rodríguez, que gustó mucho al señor Obispo, éste examinó a las niñas muy detenidamente y dió la enhorabuena a la digna profesora señora María Flores Quintero.

Terminadas las visitas a las escuelas, hizo la del Ayuntamiento, donde fue recibido por el Sr. Alcalde y la corporación en pleno; ya en el Salón Capitular, fue saludado con frases de afecto y dió la bienvenida el Alcalde, a lo que contestó S. E. con un correcto discurso, hablando de las relaciones que deben existir entre las autoridades en el pueblo, y cual es la misión material y moral de los municipios para con los pueblos, terminando con votos para la prosperidad y felicidad de los representantes de él.

Después fue obsequiado con un espléndido lunch y despedido de todos los allí presentes. En coche se dirigió a su hospedaje y aprovechando lo hermoso y apacible de la tarde, paseó por los jardines y arboleda del magnífico hotel donde reside.

Día 19.—En esta día celebró S. E. la Santa Misa a las siete y media, recibiendo de sus manos el Pan de los Angeles 421 personas. Mientras la misa, un coro de niñas del Catecismo, cantaron al melodioso plañero cántico, y el de niños los K ríes y Credo de la Misa de *Angels*, resultando el acto solemnísimos.

Después que se desayunó S. E. en la casa del señor cura, empezó las confirmaciones, administrándolas a 614, entre adultos y niños en este día. Ya tarde terminó este acto, visitó S. E. los ornamentos, cálices, altares y la Iglesia, marchando a descansar.

En la tarde de este día y a ratos de una comisión de vecinos de la aldea de Sileras se dispuso el Sr. Obispo a visitarlos. A las tres, hora señalada para la salida, el cielo amenazaba temporal de agua. S. E. subió al coche, acompañado de su secretario, capellán y el párroco y emprendieron la marcha, pero a un kilómetro de salida hubo que abandonar el carruaje por no ver camino seguro para seguir en él, y ya a pie, una fuerte lluvia obligó a todos a refugiarse en una huerta, esperando pasara el temporal. Después de un rato, con amenaza de nuevo aguacero, y vista la imposibilidad de tomar el carruaje, montó Su Excelencia una burra preparada al efecto y cobijado con buena manta marchamos todos hasta más de la mitad del camino, hasta donde pudo tomarse de nuevo el coche, pues el canino vecinal lo permitía.

A las doce y cinco minutos de cabalgadura, llegamos a la aldea, donde todo el pueblo esperaba a S. E., siendo aclamado sin cesar por todos los vecinos. Inmediatamente en-

BALNEARIO DE CARRATRACA

(Provincia de Málaga)

AGUAS MEDICINALES SULFUROSAS ARSENICALES

Estas aguas, que no pueden imitarse artificialmente, son las mejores de España para curar toda clase de enfermedades de la piel y todas las afecciones de índole artrítica o herpética y escrofulosa.

Específicas en todas las enfermedades propias de la mujer y en la curación de la neurastenia y trastornos mentales.

Balneario completo y nuevamente reformado. Temperatura media estival 19°. Punto de ebullición inmejorable por la pureza de las aguas potables y el perfecto estado de sanidad del pueblo y sus pintorescos alrededores.

Hoteles, casas de huéspedes y hospedajes particulares. Billetes de ferrocarril a precios reducidos. Coches a la llegada de los trenes en la estación de ALORA (Málaga).

Médico Director, D. José Casado Torrealba.

Para informes: al Administrador, D. Antonio Cuellar.

El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros reunidos a prima fija

Inscrita en el Registro que establece la ley de 14 Mayo de 1908, por B. O. de 8 Julio de 1909

DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 34.—MADRID

GARANTIAS	
CAPITAL	Suscrito Ptas. 1.000.000'00
	Desembolsado 300.000'00
	Estadística 75.043'08
RESERVAS	De riesgos en curso (constituida en valores del Estado, depositados en el Banco de España) 478.245'84
	Primas recaudadas en 1913 1.592.203'76
	Siniestros satisfechos hasta 31 de Diciembre de 1914 3.123.265'69

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido.)—Póliza especial de vida para el ganado de recría y el destinado exclusivamente a las faenas agrícolas. (Primas muy reducidas.)

MADRID: Dirección General, Los Madrazo, 34.—CORDOBA: Inspección General, Plaza de Cánovas.—SEVILLA: Agencia General, Cánovas del Castillo, 45.—JEREZ: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Méjica y Granada: Cánovas del Castillo, 14.

tró en la iglesia, donde, preparado todo, administró la Confirmación a 224. Terminado esto y visitada la iglesia, S. F. regresó entre las aclamaciones y alegría de todos, volviendo a montar en la caballería en lugar donde antes lo hizo. También bajo una menuda lluvia que dificultó la marcha. En esa forma llegó S. E. a las siete de la tarde al pueblo, donde tomó el auto, y, despidiéndose de todos, regresó a Priego, donde le deseamos feliz arribo.—El C.

CONQUISTA

Después de una fiesta.—Con todo detalle narráramos días atrás la hermosa fiesta que se celebró el día 11 en este pueblo, abriendo las puertas de la vida de la gracia a tres niños mayores que recibieron las aguas regeneradoras del bautismo. En aquella crónica hablébamos también de la obra de las Marías, constituida en esta parroquia por la Srta. Dolores Cañuelo Ayllón, D.ª Cecilia Herruzo y Herruzo y D.ª Luisa Romero.

El aparecer en la crónica ambas cosas, ha dado lugar a interpretaciones erróneas, que debemos aclarar en justicia.

La obra de las Marías ha sido constituida por nuestro digno párroco y las personas que aquí citamos.

La fiesta del día 11 en que se administró el Sacramento del Bautismo a los niños María Josefa, María de los Dolores y Antonio Azuaga López, fué organizada y costada exclusivamente por la generosidad de la respetable y distinguida dama D.ª María Josefa Ayllón y de sus hijos la Srta. Dolores y D. Antonio Cañuelo Ayllón, quienes no perdonaron medio ni gasto alguno hasta lograr el que fueran bautizados dichos niños, para lo que tanto ha venido trabajando nuestro digno párroco don Juan Murillo Rico Algeba. Reiteramos nuestra felicitación a la respetable Sra. D.ª María Josefa Ayllón, a sus hijos la Srta. Dolores y don Antonio y al virtuoso párroco por el hermoso acto del día 11.—F.

señor rector de la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos.

Las misas de Comunión general a las ocho de la mañana. Estos cultos son costeados por doña Laureana Rey, viuda de Rivera, en sufragio de sus difuntos.

Los Dolores.—El día 24 último viernes de mes, habrá menifiesto en forma de Jubileo extraordinario, por las intenciones de don Antonio Barbudo y señores. A las siete y media de la noche se practicará el ejercicio acostumbrado. Predicará el capellán don Miguel José Jiménez Sillero.

Abraces nocturnos.—La Vigilia del 25 al 26 corresponde al Turno sexto (San Acisclo y Santa Victoria)

San Nicasio.—Mañana 24, cuarto viernes del Trecentario en honor de San Francisco de Paula. Por la mañana a las ocho se dirá la Santa Misa en el altar del Santo, y al empezar se distribuirá la sagrada Comunión. El ejercicio por la tarde se hará al toque de oraciones.

II ANIVERSARIO

Las misas que se celebren el día 24 del actual, desde las siete y media en adelante, en el Sagrado de esta Santa Iglesia Catedral por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas en sufragio por el alma de la señora doña Clara Ribó de la Cámara, viuda de San Cristóbal (a. e. v. d.), que falleció el 24 de Septiembre de 1913.

Sus desconsoladas hermanas y sobrinas ruegan a sus amigos y personas piadosas les encomienden a Dios Nuestro Señor.

Hay concedidas indulgencias.

Las misas que se celebren el día 25 en la Real Iglesia de San Hipólito serán aplicadas por el alma del Ilmo. Sr. D. Lope de Hoces y Losada, Conde de Hornachuelos (a. e. p. d.), así como las que se digan por los señores sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa en la parroquia de San Juan (Trinidad) dicho día.

Su afligida madre, esposa e hijas suplican a todas las personas piadosas una oración por su alma.

Este periódico se publica con nueva periodicidad.

El Prelado en Priego

El 19 regresó de Almedinilla en el automóvil de los Sres. Matillas a las cinco y media, dedicando el resto de ella a sus quehaceres particulares.

Al día siguiente, 20, dijo su misa en la parroquia y hubo dos tardes de confirmaciones, dando por terminada la administración de este Sacramento en Priego.

La tarde le dedica a corresponder a varias visitas particulares, que en su mayoría las hizo a pie, llevando de respeto el coche de doña Paulina Castilla Ruiz (que le ha servido durante el tiempo que ha estado en éste).

El Prelado se ha gravado muchas simpatías, demostradas en su despedida.

El día 21 salió a las cuatro de la tarde del Llano de la Iglesia, donde lo despidieron las autoridades e inmenso público, acompañándolo en sus automóviles hasta el término de Carcabuey los Sres. Matillas y D. José Serrano Ramos, además del alcalde y arcipreste.—Corresponsal.

CHISMOGRAFIA

El acordonamiento de Gibraltar

La noticia es muy seria. Un telegrama de Tarifa comunicaba que se habían registrado numerosos casos de cólera en Gibraltar, que la terrible enfermedad causa centenares de bajas diariamente y que las autoridades del Peñón reclamaban con gran urgencia que de Londres les envíen socorros sanitarios.

De Algeciras otros despachos confirman la especie y añaden que en los territorios españoles cercanos a Gibraltar existe justificado pánico al ver que nuestro Gobierno se abstiene de tomar las medidas de rigor en estos casos.

Se han elevado ya quince al ministerio de Estado; pero el marqués de Lema, cediendo a las presiones del embajador inglés, parece que no se atreve a decretar la declaración oficial necesaria.

Atentos a sus necesidades estratégicas y al abastecimiento de la plaza, los ingleses se oponen a que se declare la existencia del cólera en Gibraltar.

Sin embargo, pese a las presiones británicas, como que la salud pública de los españoles está muy por encima de las conveniencias de Inglaterra, plaza ó no al Sr. Marqués de Lema, una vez comprobada la existencia del

cólera, será preciso disponer el acordonamiento del Peñón.

No nos falta más sino que por contemporalizaciones y benevolencias intencionales por Inglaterra nos infestara el cólera morbo asiático, y que fueren los delatores de Gibraltar los que trajeran a España la horrible peste.

Ya debemos a los ingleses una enfermedad que causa enormes estragos en nuestro litoral levantino: las fiebres de Malta, importadas por las cabras de aquella posesión inglesa, que uncs comisionistas británicos, nada escrupulosos, vinieron a vender a España, cuando la Comisión sanitaria de su país dispuso el exterminio de aquel ganado, después de dictaminar que era el vehículo de la epidemia.

Un escritor, tan sereno en sus juicios como es Severino Aznar, mi ilustre amigo, explicaba no hace muchos días en un notable artículo la triste historia.

El Consejo Sanitario de Malta declaró que las fiebres eran producidas por la leche de cabra, y las autoridades requirieron siete mil, disponiendo que se procediese a su quemación.

Pero surgió un negociante que las compraba a muy bajo precio, y con esta manera de ser peculiar de los británicos, se autorizó la venta, siempre que el comprador diese garantías de que no serían exportadas a ningún territorio inglés.

Aquellas cabras, vinieron a España, siendo vendidas en Alicante, en Valencia y en Cataluña. El negociante sin conciencia embolsó unos duros y dejó en España los gérmenes de una enfermedad que ha ocasionado muchas víctimas.

Esas malditas fiebres de Malta son uno de tantos beneficios como debemos a nuestra buena amistad con los ingleses.

No hemos de consentir que ahora se repita el caso en condiciones más graves, ya que se trata del cólera morbo asiático, uno de los mayores azotes de la humanidad.

Gibraltar debe acordonarse y sus procedencias ser declaradas sucias.

El primer caso de cólera que se registró en Andalucía demostró que se ha sacrificado la salud y la vida de los españoles a las exigencias del embajador inglés.

HERMANAS

Andaluzas las dos y ambas santanas, Córdoba la gentil ciudad hermosa y tú Sevilla la sin par graciosa, mucho os debéis querer, pues scis hermanas. Vosotras scis las flores más galanas que la tierra brava hizo piadosa, y aureola de luz esplendorosa corona vuestras frentes soberanas. No hay cielo más azul que vuestro cielo: Ni ambiente como el vuestro perfumado: Ni hay un suelo tan fértil como el suelo de este hermoso rincón de Andalucía, por las aguas del Batis fecundado, que es la tierra bendita de María.

Juan A. Jiménez Baena, Pbro. Pedro Abad 22 9 15.

SUSCRIPCIÓN

abierta en esta capital para reedificar la Ermita del Santísimo Cristo de las Animas (Campo de la Verdad).

Suma anterior, 2.950 70 pesetas.—Excelentísimo Sr. Marqués de Bui, 25 pesetas; D. Joaquín Carbonell y Morand y señora, 10; Excelentísima S.ª Condesa de Cárdenas, 5; don Emilio Serrano Navas, ingeniero y señora, 5; Excmo. Sr. D. Rafael Flores Rodríguez, 5; Una pobre viuda devota del Santísimo Cristo de las Animas, 0 10; Concepción y Ana Buena, alumnas pobres de la escuela del Campo de la Verdad, 0 10; María Montilla y Argeles Cantos, ídem, 0 05; Concepción Iñardo, ídem, 0 07.—Total, 8.001 05 pesetas.

(Se continuará).

De Sociedad

Mañana, fiesta de Ntra. Sra. de las Mercedes, son los días de D.ª Mercedes Castillejo, Maza de Vázquez, Mateo Montalvo de Ruiz Martínez, Urrutia de Jiménez y Srtas. Ferrer, Illescas, Lara Barahona, Navarro Ortiz y Sinierra. Algunas de las citadas no les celebran por reciente desgracia de familia.

—Hemos tenido el gusto de saludar al rico propietario D. José López Serrano, restablecido completamente del grave accidente que sufrió hace dos meses. Lo celebramos.

—Llegó de Sevilla el Deán D. Luciano Rivas Santiago.

—Regresó de su pueblo natal Medina de las Torres, donde ha pasado la temporada de vacaciones, el catedrático de Agricultura de este Instituto y concejal D. Juan Morán Bayo.

† A la hora de cerrar esta edición llega a nosotros la triste noticia de haber entregado su alma a Dios repentinamente la respetable señora doña Rosario Barrios, viuda de Quintela, tía de nuestro bondadoso alcalde don Manuel Enriquez. Lo avanzado de la hora nos impide dar más detalles sin indicar la hora de los funerales. Solo sabemos que a las diez de esta noche será la conducción del cadáver. A la respetable familia de la finada enviamos nuestro más sentido pésame.

F. Guijo

DENTISTA Calle Sandomar Desde esta fotografía

Crónica Local

Nuestro Prelado

Terminada la Visita Pastoral en el Arciprestazgo de Priego, mañana (D. m.) regresará S. E. I. a esta capital.

Cirici Ventalló

Nuestro compañero D. Domingo Cirici Ventalló, ha sido procesado por un artículo en que comentaba otro de un periódico republicano y en el que hacía apreciaciones respecto al embajador francés, estimando que su posición diplomática le vedaba aconsejar desde un periódico español el que los españoles deberíamos salir de la neutralidad en favor de los aliados.

Lamentamos el percance del querido compañero, aunque esperamos que haciéndole justicia será sobrellevada la causa.

El cajero de Riotinto

El cajero de las minas de Riotinto, se ha fugado con 80.000 pesetas.

El gobernador civil de Huelva telegrafizó ayer a Córdoba, para que se procediese a su captura, por haber sacado billete para esta población. De las gestiones hechas por la policía de aquí, resulta que el cajero y acompañante, cambiaron de línea en la provincia de Sevilla y parece se han internado en Portugal.

Los toros de feria

Hay gran animación para la corrida de toros que se verificará el sábado, con el excelente cartel conocido, y para la novillada del domingo, que también es buen cartel.

Los toros estarán expuestos, para que los aficionados puedan admirar sus inmejorables condiciones para la lidia, en terrenos del cortijo de «Turruñuelos».

Huelga en Lucena

Noticias particulares recibidas de Lucena dicen que el elemento obrero se halla en huelga.

El Ayuntamiento ha colocado a varios individuos en las obras del cementerio.

Elementos levantiscos celebran reuniones, aconsejando las coacciones. El oficial de la guardia civil, con la fuerza disponible en dicho lugar, ha marchado esta mañana al sitio donde trabajan para evitar que se coaccione.

Escándalo

Ha sido denunciado Rafael Villanueva, que en estado de embriaguez formó un fuerte escándalo en la calle Agustín Moreno.

Cadáver

Anteayer fué levantado el cadáver de Antonio Mata Carmona, natural de Montemayor, el cual había fallecido de repente en el cortijo «Trinidad», de este término.

«La Enseñanza»

Hemos recibido un ejemplar del extraordinario que ha publicado la revista «La Enseñanza», periódico trisemanal que vé la luz en Madrid. El sumario de esta revista docente es muy interesante. En Córdoba es su representante D. Francisco Muela.

Mosáicos, Azulejos, Cementos Inodoros Cuartos de Baño

El monumento al Gran Capitán Han contribuido a la suscripción: D. Jerónimo G. Ravé, 15 pesetas; el marqués de Montesión, 100.—Suma lo recaudado, 41.895 37 pesetas.

Excedencia

Se ha concedido la excedencia de un año al inspector de tercera del cuerpo de vigilancia con destino en Córdoba don Juan Herrera Pérez.

Juntas de patronato

Ayer fueron nombrados vocales de la Junta del Patronato de reclusos y libertos del partido judicial de Fuente Obajuna D. José Lozano Rosales, don Antonio Montenegro Murillo, D. Ignacio Boza y G. Ravé, D. José Castillejo, D. Manuel Delgado Pérez y D. Epifanio de Castro y Laza.

Para el partido de Montoro han sido nombrados D. Juan J. Velarde Rodríguez, D. Francisco Quesada Morales, D. Antonio de la Bastida Fernández, D. Antonio Benítez G. de Canales, D. Bartolomé Benítez Romero y D. Federico Forras Aguayo.

Capellanes

El capellán del Regimiento lanceros de Sagunto don David Touriño García, ha sido destinado al del Rey y a aquel D. Antonio Díaz Moroto Villarrubia.

Robo El vecino de La Carlota, Joaquín

Martínez Cruz, ha comunicado a la guardia civil que le han robado 700 pesetas. Se desconocen los autores.

Robo de trigo

La benemérita de Luque ha descubierto un robo efectuado el día 21 de un vagón de la estación de dicho pueblo. Son los autores Manuel Caballero Mata y Francisco Pérez Díaz, ambos guarda agujas.

Se les encontró en su poder un saco a cada uno con unos 25 kilos de grano. La cantidad sustraída asciende a 80 kilos. No han sido detenidos por tener que prestar servicio.

Aparecidos

En Castro del Río han aparecido dos caballerías extraviadas al vecino de esta capital, Francisco Ceballos Cadiz.

Los toros y el cine

Esta noche en la Plaza de Toros, se exhibirá la 5.ª corrida de feria en 1914, en la que actuarán Gallo, Bombita, Posada y Belmonte. Además se exhibirá la película titulada «El hijo de la Presidaria».

S'gan, s'gan

Ayer fueron muertos por los preparados de estrigina 26 perros.

Para los presos

El Sr. Marqués de Valdeñabos envía cuatro «Hormigas de Oro» y un «Boletín Salesiano», para los presos de la cárcel.

Teatro Circo

Anoche se estrenó el sainete lírico de los señores Asenjo y Torres del Alamo, música del maestro Luna, titulado «La boda de la Cayetana ó una tarde en Amaniel». Se trata de un sainete de costumbres madrileñas, que fué bien acogido por nuestro público. En la interpretación sobresalieron las Srtas. Latorre, Monte y Lastra.

LOS MEJORES CAFÉS

Truste diario ALMACEN DE COLONIALES

Valentín García del Campo

antes Caparrós y Compañía

Frescos

Anoche fueron detenidos en los jardines de la Agricultura Francisco Fernández Rodríguez, Carmen Rodríguez García y María Boluda Martínez, por permitirse libertades reñidas con la moral.

Herida

En el Campo Santo de los Mártires cayó la anciana de 70 años Dolores Flores Serrano, fracturándose el brazo izquierdo y produciéndose varias contusiones. Fué curada en la casa de Scorro y trasladada a su domicilio.

Una gracia

Anoche a las doce Matilde Díaz Gutiérrez, se permitió disfrazarse de fantasma, y utilizando para dicho fin una manta y una horquilla de las que usan los piconeros, se pasó por la calle Costanilla. El escándalo fué mayúsculo, teniendo que refugiarse la graciosa en su domicilio.

Gran Cine

Continúan actuando las hermanas Geraldinas. Mañana una película en cuatro actos de argumento policiaco, titulada «Los hermanos de las tinieblas». Precio: Silla 60 céntimos, anfiteatro 30 y grada 15.

Accidentes

Han sido asistidas en la Casa de Scorro las personas siguientes: Francisco Ramos Palomo, de la extracción de un cuerpo extraño en la faringe; Bernardo Córdoba Ruiz, de una herida contusa en la región frontal, y Rafael Villar Gómez, de una herida en la región occipital.

Unión Industrial Cordobesa (Sdad. An.)

Aviso.—Participamos a los señores accionistas especialmente y a nuestros consumidores en general, que los envases para gaseosa que usa esta fábrica son utilizados por otros fabricantes, quizá con propósito deliberado de desacreditar nuestros productos.

Sirva este aviso a los primeros para que en defensa de sus propios intereses ejerzan vigilancia y denuncien a este Consejo de Administración los casos concretos que concierne en lo sucesivo, ya que esta Sociedad tiene su marca registrada, y a los segundos para que exijan siempre en toda botella nuestro precinto de papel y en todo caso protesten contra las falsificaciones.—La Directiva. 10-3

ARRENDAMIENTO

Amplia y cómoda casa se arrienda calle Zamorano, núm. 8 (Fuensaca), en renta de 70 pesetas mensuales. Mucha luz, mucho aire, mucha agua; en una palabra, una casa muy higiénica, capaz para una numerosa familia ó dos familias regulares. Más informes, Laboratorio Besoy, San Pablo, 1. 5-5

EL DEFENSOR se vende en Madrid en el kiosco de «El Debate», frente a las Calatravas.

INFORMACIONES TELEFÓNICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

La Bolsa

Madrid 23 (16)

En el cierre oficial de Bolsa al 4 por 100 interior, se cotizó a 72/60. — El 5 por 100 amortizable, a 94 00. — Cédulas hipotecarias, a 00 00. — Las acciones del Banco de España, a 000 00. — Las de la Tabacalera, a 000 00. — Los francos, a 89 90. — Las libras extranjeras, a 24 86.

Política

Madrid 23 (tres tarde)

Madrid 23 (seis tarde)

Consejo

A las 11 15 c comenzó el Consejo de Ministros. No asistió Ugarte por haber tenido que marchar a Vitoria para asistir a la inauguración del ferrocarril de Vitoria a Salinas.

Lo del Raisuli

Dato se lamentó ante los periodistas de la información que anoche publicó «El Heraldo», según la cual el Raisuli se sometería a España y pagaríamos por esa sumisión 40.000 duros y mil fusiles, que él tendría dispuestos para servir a España!!.

Dato calificó la información de patraña antipatriótica. Es una mentira que nos hace mucho daño y hasta puede ocasionarnos trastornos.

Los aliados tienen bul

Un periodista preguntó a Dato si había escrito al marqués de Lema para que protestara enérgicamente ante los embajadores de Francia e Inglaterra por los atropellos cometidos por barcos de dichas naciones deteniendo en aguas jurisdiccionales españolas a los barcos «Centi» y «Claudio López» en el Cantábrico y «Reina Victoria» en Canarias. El señor Dato contestó que no tenía noticia oficial de tales detenciones.

Cuando la ha tenido se apresuró a protestar. La detención de los trasatlánticos españoles, dijo Dato, debe ser una fantasía de los corresponsales.

Sánchez Guerra

El ministro de la Gobernación nos ha dicho que de las elecciones no puede decirnos nada nuevo. Sigue recibiendo visitas de candidatos.

El asunto de Bilbao sigue igual. Todavía no se ha nombrado alcalde.

Secretarios judiciales

El Sr. Burgos Mazo ha llevado hoy al Consejo de Ministros un decreto organizando el cuerpo de secretarios judiciales. Comprenderá desde las secretarías de juzgados municipales en poblaciones de más de 20.000 almas hasta las secretarías del Tribunal Supremo. Este cuerpo será independiente de la carrera judicial.

Más de justicia

El señor Burgos proyecta la creación de tribunales para niños y otras reformas que figuran en el discurso que leyó en la solemne apertura de tribunales.

El ministro piensa llevarlas todas a la práctica, presentando a las Cortes proyectos de ley.

No se oculta al ministro que algunas de estas reformas serán rechazadas, pero en cambio otras serán admitidas.

Lo que pretende el ministro es que la Justicia se transforme de acuerdo con las exigencias de los tiempos.

Bugallal le ha devuelto el presupuesto de Gracia y Justicia para que retire o modifique algunas cifras con el fin de hacer más soportable el presupuesto de gastos.

Yo procuraré, nos dijo el ministro, complacer a mi compañero en algunas cosas, pero en otras no tendré más remedio que defender las cifras consignadas.

De Marina

El general Miranda nos ha dicho que trabaja en los presupuestos de su departamento.

El conflicto del Ferrol le preocupa y estudia una fórmula de arreglo.

Le preguntamos si había dado órdenes a las comandancias de Marina para que se ejerciera la mayor vigilancia en el litoral y se evitaran los atropellos que los barcos de los aliados realizan con nuestros buques mercantes.

Dijo que desde el principio de la guerra había dado órdenes.

En cuanto al suministro de petróleo a algún submarino alemán según han dicho los periódicos franceses y los aliados que se publican en España, es una pura fantasía.

Para aprovisionar un submarino hacen falta 70 toneladas de petróleo que no pueden llevarse sin ser vistas. Quien lo intentara sería descubierto en el acto por la vigilancia que hay.

En otra cosa están equivocados los periódicos, en que señalan el límite de las aguas jurisdiccionales a seis millas de la costa.

A poco de comenzar la guerra se publicó un Real decreto disponiendo que el límite estuviera sólo a tres millas.

De Guerra

El general Echagüe nos ha dicho que sigue ocupado con sus reformas militares.

No las ha terminado, sin que esto dependa de él. Lo que falta que hacer corresponde al gabinete militar.

Ha regresado la comisión de ingenieros militares que fué a Molina de Aragón a instancia de aquel vecindario para dar un informe sobre la iglesia parroquial. El informe lo entregará al ministerio de Justicia, que es al que corresponde.

Después del Consejo

A la una y media ha terminado el Consejo de ministros.

La mayor parte del tiempo se dedicó a estudiar los presupuestos. Se terminó el de Justicia y se comenzó a estudiar el de la Presidencia.

El Rey y Lema

Dió cuenta el Sr. Dato de que el Rey había llegado sin novedad a San Sebastián. El Presidente quiso hablar por teléfono con San Sebastián, no lográndolo porque no había regresado de Miramar de despachar con el Rey.

Lo que dice Dato

El Presidente insistió en que era falso lo que anoche dice el «Heraldo» respecto de las negociaciones con el Raisuli.

Agregó que el lunes ó martes habrá Consejo de ministros para tratar de los presupuestos de Guerra y Marina.

Carece de fundamento el que las reformas militares estén pendientes de informe del ministerio de Hacienda. Este conocerá de los gastos que traigan consigo esas reformas, luego que el proyecto se haya aprobado en Cortes.

La salud en Gibraltar

Sevilla.—Personas llegadas de Gibraltar aseguran que el estado sanitario de aquella plaza no es bueno.

Un periódico sevillano dice que ha sabido que en los últimos días del mes anterior arrojaron al mar los cadáveres de víctimas del tifus.

Muy original

Bilbao.—Anoche se celebró la sesión municipal, en la que se trató de la cuestión del alcalde dimisionario y de su entrevista con el ministro. Presidió el concejal maurista Power.

Se presentó un voto de censura contra el gobernador por la represión de la policía, se leyó un telegrama de protesta al ministro por la forma que trató al alcalde dimisionario.

Se presentó un voto de censura por el nombramiento del nuevo Alcalde y este voto fué aprobado por todos, incluso por Power que en virtud del mismo abandonó la Presidencia, que ocupó Perezagua y siguió la sesión.

La guerra europea

Noticias de la madrugada

Parte oficial francés

París.—El parte oficial de las once de la noche dice: Continúan los duelos de artillería al Norte y Sur de Arrás y entre el Somme y el Oise. Al Norte del Aisne se registró violento bombardeo en Ville aus Bois, obligando a los alemanes a evacuar las posiciones fortificadas que ocupaban, las cuales quedaron en nuestro poder después de sostener vigorosa lucha.

En la Champaña el cañoneo fué recíproco. Una patrulla enemiga que intentó penetrar en nuestras líneas quedó aniquilada. La acción de nuestra artillería ha sido muy intensa en las Argonnas, en el frente Occidental de Chevauche. En los altos del Mosa y Noroeste de Boucher nuestras baterías causaron destrozos en los trabajos de defensa de los alemanes, provocando explosiones en las líneas enemigas. Hubo cañoneo violento en el bosque de Apremont, en el frente de Loraino, en los Vosgos y en los sectores de Meurthe y Sava.

Como represalia por el bombardeo de los germanos sobre ciudades abier-

tas de Francia e Inglaterra salió esta mañana una flota de aeroplanos para bombardear la ciudad de Stuttgart, capital de Wurtemberg, lanzando 30 bombas sobre el palacio real y la estación. Los aviadores fueron vivamente cañoneados y regresaron sin novedad a nuestras líneas.

En el frente de Bélgica, durante la noche última se registró bombardeo intensísimo en Roncapelle y durante el día siguió el cañoneo en Pervice, Caersquesque, San Jacob y Kulekapelle.

Noticias de la tarde

Persia contra Inglaterra

Estocolmo.—Desde Teheran comunican al diario ruso «Nowoje Wremja» que el movimiento anti inglés, ha aumentado de importancia en la Persia meridional. En Kaserun y Shiras fué organizada una milicia popular especial formándola unos 8.000 hombres que llevan un uniforme especial. Importantes destacamentos de esta milicia han sido enviados para reforzar las tribus que están operando contra la ciudad de Bender-Baschir donde la guarnición inglesa se encuentra en una situación muy crítica.

Las poblaciones de Isbahan y Amagpidieron por telegrama, al gobierno persa, que exija a los ingleses la evacuación de Bender-Baschir. En toda la Persia meridional, se predica la Guerra Santa contra Inglaterra y la prensa persa que ataca con violencia a la política inglesa, ayuda en ello.

Morcha fraccionaria

San Petersburgo.—El descontento por la falta de moneda fraccionaria ha degenerado en motines callejeros. La escasez proviene principalmente de que el Banco Nacional ha dispuesto que no se cambie de una vez más de 5 rublos en moneda fraccionaria.

Las pérdidas inglesas

Amsterdam.—El periódico «Telegraaf», enemigo de los alemanes dice: Las pérdidas conocidas del ejército inglés en Francia, en Gallipoli y en otros teatros de operaciones ascendieron en el pasado mes a 2.256 oficiales y 30.819 individuos de tropa, en Julio 1.203 oficiales y 29.917 individuos de tropa, en Junio 2.193 oficiales y 62.710 individuos de tropa, de modo que las pérdidas publicadas de los tres meses han subido a 5.651 oficiales y 122.976 individuos de tropa. Esta pérdida equivale al poder de 4 cuerpos de ejército británicos.

A Varsovia

Batavia.—Desde el primero de Septiembre hay comunicación directa por trenes expresos entre Berlín y Varsovia. El día 5 de Agosto fué conquistada Varsovia. En 26 días se ha creado el cuerpo de ferrocarriles, es decir no sólo se han cambiado los rieles para que tuvieran el ancho de los alemanes, sino que también se han puesto nuevas todas las agujas y cruces.

El billete cuesta sólo 3 Marcos más que en tiempo de paz, porque desde Thorn el ferrocarril militar cobra un suplemento. En la modificación del trayecto hasta Bres Litowsk se trabaja actualmente y dentro de poco circularán también por aquí coches directos hasta Berlín. Desde Lila hasta Lodz se sigue haciendo mucho tiempo directamente.

Árabes en Berlín

Berlín.—Gran número de árabes del campo de prisioneros de Zossen, acompañados por varios oficiales alemanes dieron ayer un paseo en coche por la capital para ver las curiosidades de Berlín. Entre otros, pasaron por el «Paseo de los Tilos», el gran jardín zoológico y el palacio imperial; después se dirigieron al monumento erigido al feldmariscal Hindenburg. Los oficiales alemanes les explicaron el objeto de este monumento y los árabes no pudieron por menos que expresar su admiración por el grandioso monumento y el eminente estratega que honra. Atendiendo sus deseos, se les permitió acercarse al monumento para clavar en él, como expresión de su admiración, un clavo de hierro. Después de este acto, volvieron al campamento de Zossen.

La bandera turca en Trípoli

Constantinopla.—Un viajero llegado a Constantinopla después de haber pasado por Italia relata que todas las tropas italianas han sido rechazadas hacia la costa, abandonando enormes cantidades de armas, municiones y víveres.

En todas partes flota al viento la bandera turca y los empleados puestos por el Gran Senai administran según las leyes turcas.

En Varsovia

Viena.—Es falsa la noticia publicada en la prensa aliada de que los polacos estén descontentos de los alemanes. Todo lo contrario, las tropas y el pueblo fraternizan, y el alto mando alemán no ha tomado ninguna medida de represión con los polacos.

Represalias

Salónica.—Los musulmanes residentes en Macedonia que en las pasadas elecciones votaron contra Venizelos, han sido obligados a prestar servicio en el ejército griego.

Suberanos

Norddeich.—Se han entrevistado en Nuremberg el Kaiser y el rey de Baviera. El rey entregó al emperador las insignias de Mariscal de Campo.

Parte oficial alemán

Norddeich.—El gran cuartel general alemán comunicó: Teatro occidental.—Rechazamos un ataque francés en Rochanourt. En la Champaña destruimos los trabajos de zapa de los franceses, en el cortij de Beausejour, causando grandes pérdidas y haciendo muchos prisioneros. Después regresamos ordenadamente a nuestras posiciones. Un avión alemán, derribó a otro inglés, en Willeraal, al E. de Neuville. El aviador mató al caer y el observador fué apisionado.

Teatro oriental.—Al S. E. de Lennewaden y al N. O. de Friedriadt, los rusos han emprendido la ofensiva. Al S. E. de Smelina y al S. O. de Dunauburg penetramos en las posiciones rusas, en una extensión de tres kilómetros. Apisionamos 9 oficiales y dos mil soldados y les cogimos 8 ametralladoras. Al N. O. y S. O. de Oschmyana, avanzamos con éxito. Atravesamos el paso de Gawja, encontrándonos a ambos lados de Subodniki. Nuestra ala derecha ha llegado al N. de la región de Nowogrudck. El ejército del príncipe Leopoldo de Baviera ha cruzado el paso de Holsted, al Sur Este del mismo pueblo. Hemos asaltado las posiciones rusas a la orilla Oeste del Myachanka. A ambos lados del ferrocarril de Breslitwks a Minsk, apresamos 2.000 soldados y les cogimos 5 ametralladoras. Nos hemos apoderado de Ostrow. Nuestras divisiones atravesaron el canal de Oginski y se dirigen hacia Dobreslaw. El ejército de Makansen, al E. de Logiechir, ha sostenido combates pequeños. Teatro del S. E.—La situación no ha variado.

Parte austriaco

Viena. (Oficial).—Al Este de Galitzia y en la Volhinia, la situación no ha cambiado.

En el Loba, en varios sectores, violento fuego de artillería.

Algunos intentos de los rusos de atravesar el rio, fracasaron bajo el fuego de nuestras baterías.

Las tropas austro húngaras que operan en Lituania, penetraron en una trinchera cerca de Novo Jamaschi, haciendo novecientos prisioneros y apoderándose de tres ametralladoras.

En el frente italiano al norte de la meseta de Lafram, antes de amanecer, el enemigo hizo violento fuego de artillería, sin efectuar después ningún avance.

En Tolcin la artillería italiana hizo fuego sobre el monte Piano y en los sectores de ambos lados de la montaña. En conjunto la situación no ha cambiado en el teatro italiano.

En las orillas del Save y en el bajo Drina duelos de artillería é intenso cañoneo.

Parte ruso

Petrogrado.— (Oficial) Al este de Dwinsk continúan encarnizados combates.

Ocupamos la aldea de Lovedeve, apoderándonos de diez ametralladoras, un cañón, proyectiles y varios prisioneros. (No dice cuantos).

Tomamos al asalto el poblado de Smerne y nos apoderamos de nuevo ametralladoras y de material de guerra.

En Gavia nos retiramos a la derecha de este rio. Al Este del canal de Ovisk, entramos por asalto a la bayoneta y nos apoderamos del poblado de Lisch, capturando varias ametralladoras y haciendo algunos prisioneros (No dice cuantos).

A p'que

París.—Un buque francés de los que se dedicaban al abastecimiento de las tropas que operan en los Dardanelos, fué hundido por un submarino ale-

mán, cerca de la isla de Orta, la tripulación se salvó.

Nueva York.—Ha llegado el «Toscania», conduciendo a bordo 400 entre pasajeros y tripulantes, procedentes del vapor «Atinae», el cual se hundió a causa de un incendio producido por una máquina infernal.

Londres.—Un trasatlántico alemán ha ido a pique por haber chocado en una mina. La tripulación y los pasajeros se salvaron.

Los yanquis reclaman

Washington.—En breve los Estados Unidos enviarán una nota a Inglaterra oponiéndose categóricamente a que los aliados decomisen el cargamento, sea de lo que fuere, que se envíe a naciones neutrales.

Los búlgaros se movilizan

Carnavón.—Noticias de Bulgaria dan cuenta de que ha comenzado la movilización general. La movilización ferroviaria, por lo menos, ya ha comenzado. Varios regimientos de caballería han salido con destino desconocido. El ministro de Bulgaria en Londres ha explicado esto diciendo que se trata de la neutralidad armada.

De los Dardanelos

Londres 22.—Se ha publicado un despacho del general Hamilton, referente a los Dardanelos. Relata en él las dificultades con que se tropieza en los Dardanelos para el desembarco de las tropas aliadas. Estas dificultades han aumentado con la presencia de los submarinos en aquellas. Por todo esto, el alto mando aliado se ha visto en la necesidad de enviar al puerto de Mudros varios transportes de tropas. Elogia la labor de los ingenieros y expresa su admiración hacia el general Gouraud, que es el principal héroe, y hacia las tropas neozelandesas.

Miscelánea

La «Gaceta»

La de hoy publica una disposición concediendo libertad condicional a Francisco Mayorga Jimenez, Rafael Flores y José Lucas Flores López.

El Papa en polígro

Roma.—Ayer tarde paseaba Su Santidad por el Parque del Vaticano en un coche de dos caballos. Uno de ellos cayó a tierra y estuvo a punto de volcar el coche.

Los palefreneros corrieron a ayudar a S. S. a descender del carruaje, pero ya se había apeado el Papa, que continuó su paseo a pie.

El caballo murió instantes después. **MENCHETA**

BOTONES

El vapor español «Claudio López», ha sido detenido por una escuadrilla de tres barcos de guerra franceses. El oficial que pisoteando el derecho internacional subió a nuestro barco en aguas españolas, no quiso firmar el diario de a bordo.

No se puede consentir que en nuestra casa se cometan tales desafueros.

La casa que tiene Bonafaux en París ha sido atropellada. Sin avisar a su dueño ha penetrado en ella la policía, la ha registrado, ha cometido los abusos que ha querido en ella y se ha marchado tan campante. Hasta «El Heraldo» que es periódico francófilo ha tenido que protestar contra semejante atropello. Bonafaux francófilo de corazón, no ha querido ser germanófobo y por eso se allana su domicilio y se le atropella.

Solo hasta el 27

permanecerá en esta capital el Doctor Martell, especialista en Cirujía y en enfermedades de la vista.

Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5.—Comedias, 13.

Pasada esta fecha, en Málaga, Torre de San Telmo, núm. 106.—Teléfono 463.

Gran Café «La Perla»

CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

La única Casa que tiene la cocina a la vista del público para que éste pueda apreciar con la limpieza y esmero que se hacen los géneros que en el mismo se expenden.

Especialidad de la Casa en Chocolates con pastas a 80 céntimos. A domicilio, llevándolo con servicio de la casa, a 55 céntos.

Cervezas al grifo y en botellas, de todas marcas.

Refrescos gaseados, vinos y licores, nacionales y extranjeros.

Helados para hoy:

MANTECADO

CREMA DE CHOCOLATE

LECHE MERENGADA

BLANCO Y NEGRO

GRANIZADA DE ALMENDRA

GRANIZADA DE LIMÓN

GRANIZADA DE CAFÉ

Las aguas que se utilizan en esta Casa son las mejores, llamadas del Caballón. Servir los permanentes y a domicilio. — Teléfono 111, núm. 4

Imprenta «El Defensor» Amador Morales 6

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.-CÓRDOBA

